

Diario Al día

Abril 2024
Edición N°736
Máx. 27-Min.13
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

HOSPITAL PSIQUIÁTRICO DR. PHILIPPE PINEL DIO SU CUENTA PÚBLICA



Cuenta Pública del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel mostró importantes avances en metas clínicas, relación asistencial docente y rehabilitación e inclusión social durante el 2023

Pág.2

Opinión: De venenos y pesadillas, Latinoamérica unida por Felipe Caro

Pág.5

Comitiva del Banco Mundial y del Ministerio de Salud visitan Posta de San Vicente de Calle Larga para conocer su Estrategia de Cuidados Integrales

Pág.7

Prestigioso escritor revela su nueva obra en el Día del Libro



Educando con amor



Colegio Andes Chile TOP FIVE en resultados SIMCE 2023



@CACH.COLEGIOANDESCHILE

De venenos y pesadillas, Latinoamérica unida por Felipe Caro



Felipe Caro López
Analista Político Internacional
Investigador John Glenn College of Public Affairs
The Ohio State University

Como ya es sabido en la opinión pública, el alcalde de Recoleta Daniel Jadue fue impedido de dejar el país. Había elegido Venezuela como destino para participar en una actividad invitado por el Gobierno de Nicolás Maduro.

La fiscal del caso, Giovanna Herrera, le advirtió a la defensa que de concretarse el viaje, despacharía una orden de detención en su contra.

Venezuela nuevamente se hace presente en la política nacional, ya lo ha sido con el caso del asesinato del ex teniente Ojeda, el de negar la existencia del Tren de Aragua, el caso de Cúcuta y la migración ilegal.

Lo cierto es que las consecuencias del desastre humanitario del proyecto bolivariano han devenido en una de las diásporas más importantes del mundo, con 7.8 millones de venezolanos viviendo fuera de su país, pues las condiciones de seguridad, alimentaria y de vida no eran sostenibles. Simplemente la gente pasa hambre en Venezuela, como en Cuba.

Aún cuesta entender que incluso después de las palabras del ex presidente de Uruguay Pepe Mujica, quien no dudó en calificar al Gobierno de Maduro como una dictadura, existan fuerzas políticas en el continente que se sigan resistiendo a condenar con ahínco lo que sucede en Caracas.

Es posible encontrar las raíces de esto en el enamoramiento de la clase dirigencial de Izquierda que en el contexto de la llamada "Ola Rosa", que fueron esos años a principios de los dos mil el proyecto bolivariano de Hugo Chávez se consolidaba en el poder junto a aliados en casi todos los países de Latinoamérica, tales como Lula da Silva en Brasil, Correa en Ecuador, Morales en Bolivia o los Kirchner en Argentina. La base de esto, según la profesora Ximena de la Barra el año 2006, es que estos gobiernos compartieron la tesis que el neoliberalismo es un modelo fallido de desarrollo, haciendo una amplia y profunda crítica a los objetivos de milenio de Naciones Unidas por replicar en este los elementos centrales del modelo, sobre todo a través de organismos como el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional.

Del mismo modo, hicieron especial énfasis en la experiencia latinoamericana de resistencia ante el modelo, sobre todo a través de organismos supra nacionales como el ALBA (La Alternativa Bolivariana para las Américas) y proyectos como PetroAmérica o Telesur; todos liderados por el expresidente Chávez.

Sin embargo, el auge de las materias primas terminó, el precio del petróleo se desplomó y con ello también el proyecto de Estado Benefactor que buscaba impulsar Chávez y continuado por Maduro.

A lo anterior, hay que recordar el caso "Lava Jato" que en Chile tuvo esquilas pequeñas al solo focalizarse en la figura de MEO, pero que en otros países de la región tumbo gobiernos completos. El tema es que según el profesor Cristóbal Rovira Kaltwasser (2023), además de los problemas de corrupción que enfrentan los gobiernos de izquierda en la región, se suma el creciente crimen organizado y la gestión de la seguridad que se está transformando en otro talón de Aquiles.

Finalmente, está el problema de no llamar a Venezuela dictadura y estar dispuesto a mirar al costado sobre la pérdida total de la democracia que tanto se dice defender. Un gobierno que trata a nuestro presidente de "BOBORIC" sin ningún tipo de consecuencia.

El gobierno de Maduro ha hecho de la corrupción una práctica habitual, el no dejar competir a la oposición, su forma de mantenerse en el poder, anexionar territorio de otros países como en el caso del Esequibo de Guyana, su forma de hacer política, exterior.

Es el veneno que condena a los gobiernos de la región y veneno que algunos están dispuestos a tragar sin problemas por el "sueño de la Latinoamérica unida".

Lamento decirles que hoy, ese sueño es una pesadilla.

Cuenta Pública del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel mostró importantes avances en metas clínicas, relación asistencial docente y rehabilitación e inclusión social durante el 2023

Los principales hitos de la gestión del año anterior fueron presentados en la Cuenta Pública Participativa ante autoridades, funcionarios y representantes de la comunidad.

Dando muestras de progreso en distintas áreas de desarrollo, el Dr. Oscar Cruz Bustamante, director del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel, presentó la cuenta pública correspondiente al año 2023.

En el resumen anual, el establecimiento destacó los avances en la implementación del modelo de gestión, que durante el año pasado permitió la implementación de modelos organizacionales en unidades de psiquiatría general y avanzar en los Planes de Cuidado Integral (PCI) entre otros.

El nuevo modelo también contempló la creación de los sistemas UHCIP y UHTIRI. El primero de ellos ha servido de referencia para su puesta en marcha en otros hospitales de la región, como el Hospital Biprovincial Quillota-Petorca, cuyo equipo de salud mental realizó una pasantía en el Philippe Pinel para conocer en detalle el funcionamiento de estas unidades de cuidados intensivos.

Dos hitos relevantes fueron la primera acreditación en Infecciones Asociadas a la Atención en Salud (IAAS) y la segunda acreditación en Calidad y Seguridad del Paciente, hito que cumplimos superando ampliamente el porcentaje exigido por la Superintendencia de Salud.

En materia asistencial docente, relevamos el convenio suscrito con la [Escuela de Medicina Universidad de Valparaíso](#), que permitió las pasantías de los primeros grupos de becados de medicina familiar de esa casa de estudios, además de permitir la realización de cátedras de psiquiatría en sus dependencias.

En este sentido, la jefa de la Escuela de Medicina de la Universidad de Valparaíso, Camila Vera Montenegro, la alianza entre ambas instituciones debe ser fortalecida durante el 2024 “y esperamos en un futuro cercano poder tener médicos becados de la especialidad de psiquiatría” declaró.

En materia de derechos del usuario, el hospital putaendino puso en valor avances sustanciales, como el caso de nuestra primera usuaria transgénero que logró su cambio de identidad legal, la rehabilitación e inclusión por medio del deporte, la creación de la primera agrupación de usuarias y usuarios del Hospital, la vinculación de las familias y la presentación de casos exitosos de vinculación social efectiva.

Una cuenta pública que abordó diversos hitos que posicionan al Philippe Pinel como un referente a nivel nacional, como la realización de la primera Jornada Nacional de Enfermería en Salud Mental en Psiquiatría y ser sede de las VII Jornadas de la Comisión Nacional de Psiquiatría Forense.

Para mostrar nuestro compromiso con el medio ambiente, destacamos la creación de la primera plaza sustentable de Aconcagua y el reconocimiento al Programa de Separación de Residuos Orgánicos y elaboración de compost de nuestra Unidad de Agricultura en la V Conferencia Global de Hospitales Verdes y Sustentables.

El Dr. Oscar Cruz mostró su satisfacción con los resultados presentados en la cuenta pública "lo que habla de una institución que se desarrolla en distintos ámbitos, posicionándose como un referente nacional. Trabajamos arduamente en fortalecer los procesos de rehabilitación e inclusión social, nuestra labor asistencial docente, nuestra presencia en la comunidad, y principalmente, en potenciar una real cultura de derechos del usuario", destacó el directivo, quien subrayó que cada meta cumplida "es reflejo fiel de equipos comprometidos con la institución, con su misión, visión y valores y con cada uno de los desafíos que tenemos por delante".

Por su parte, la directora del Servicio de Salud Aconcagua, Susan Porras valoró los avances que ha tenido el hospital putaendino y como la inversión que permitió su mejoramiento en infraestructura, la incorporación de nuevos funcionarios ha permitido una mejora sustancial en la calidad de vida de los usuarios. “Eso es lo fundamental, aquí hay equipos multidisciplinarios que han realizado un gran trabajo para proteger los derechos de las personas con patologías de salud mental y lograr su inclusión en la comunidad. El Hospital Philippe Pinel sigue posicionándose y fortaleciendo su presencia en la comunidad” sostuvo.

Dentro de los desafíos para el presente año, el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel apunta a seguir potenciado su labor asistencial docente, avanzar en la construcción de modelos organizacionales en las unidades de psiquiatría forense y continuar avanzando en al concreción de una residencia de alta intensidad de apoyo.

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario




Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS:
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl

@maquillajecamilacruz



SUSHI MONA
RESTAURANT + SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103

2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas
Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

+56 9 53-30-79-16

Murphy Corretajes
ASESORIAS INMOBILIARIAS

+56 9 9868 8289

kmurphycordova@gmail.com

EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun	 55%	8°	17°
Mar		8°	24°
Mié		10°	29°
Jue		14°	31°
Vie		13°	27°
Sáb		14°	24°

Comitiva del Banco Mundial y del Ministerio de Salud visitan Posta de San Vicente de Calle Larga para conocer su Estrategia de Cuidados Integrales

El recinto asistencial presentó detalladamente a ambas entidades su exitosa aplicación de la Estrategia de Cuidados Integrales Enfocados en la Persona (ECICEP).

La Posta Rural de San Vicente de Calle Larga recibió una visita de notable importancia, con la presencia de una comitiva del Banco Mundial y un equipo del Ministerio de Salud. Durante esta visita, las y los representantes de dichas entidades tuvieron la oportunidad de conocer en detalle la implementación de la exitosa Estrategia de Cuidados Integrales (ECICEP) por parte del personal del recinto médico callelargo y de otros en la provincia.

Según la alcaldesa de Calle Larga, Dina González, la instancia es un motivo de orgullo, puesto que “da cuenta de la experiencia que nuestra comuna en materia de salud, mediante iniciativas desarrolladas acá y otras junto al Servicio de Salud Aconcagua y el Ministerio de Salud. A su vez, se expone nuestro aporte a la salud mundial. ¡Estamos logrando grandes cosas!”.

Directo desde Washington D.C, Estados Unidos, Roberto Iunes, economista sénior del Banco Mundial y coordinador del sector salud para Colombia y México, recorrió la posta atentamente con su comitiva. Al finalizar, señaló que fue “una experiencia impresionante. Obviamente, el modelo y éxito de la ECICEP que vemos en Chile debe adaptarse al contexto de otros países, pero es replicable. Chile muestra un camino a seguir muy claro, ¡porque sí, se puede!”.

Agradecida por la oportunidad y manifestando su alegría, Natalia Ríos, directora del CESFAM José Joaquín Aguirre, comentó que “la idea es seguir avanzando en esta Estrategia de Cuidados Integrales, en una atención más cercana y completa donde todas y todos los profesionales puedan aportar en la salud de Calle Larga”.



Codelco Andina y sus empresas colaboradoras refuerzan la excelencia organizacional en apoyo a sus comunidades vecinas

“Articulando Redes” es el nombre del proyecto que la división está llevando a cabo por segunda vez, para contribuir con el desarrollo del entorno local.

En total, son 20 empresas colaboradoras las que están participando este año en el programa "Articulando Redes" de Codelco Andina, una iniciativa que busca reforzar la excelencia organizacional y además aportar al desarrollo de las comunidades vecinas, abriendo nuevas opciones de atracción laboral a través de las firmas que forman parte del proyecto.

En 2023 este programa, en calidad de piloto, permitió la incorporación de un 11% de mano de obra local a la operación de Andina, lo que se traduce a un número de 147 nuevos colaboradores

El lanzamiento del programa en su versión 2024 se realizó en las instalaciones del campamento minero Saladillo y contó con la participación de gerentes de las empresas colaboradoras, administradores de contrato de Codelco Andina y el gerente general de la división, Lindor Quiroga.

“Para Codelco Andina, las empresas colaboradoras son de suma importancia, dado que constituyen el 75% de nuestra mano de obra. Por ello, es fundamental que estas empresas se alineen con nuestro propósito. Este año, el enfoque del programa se centra en la mejora continua de nuestros procesos”, comentó el máximo ejecutivo de Andina.

Durante la presentación de "Articulando Redes", se resaltó su objetivo de establecer conexiones entre equipos de trabajo, impulsar la productividad y contribuir al desarrollo del entorno local.

Emilia Aguirre, analista de relaciones de la Gerencia de Administración, agregó que “además de enfocarnos en la mejora de la productividad, seguiremos con el objetivo claro de aumentar la mano de obra local y con campañas de sensibilización en diversidad e inclusión”.

La ejecución de este programa, considerará la división del conjunto de empresas colaboradoras en dos categorías distintas. La primera, denominada "programa avanzado", estará conformada por aquellas empresas que han concluido satisfactoriamente la etapa piloto. La segunda categoría será "programa base", destinado a las empresas que se unirán al proyecto por primera vez este año.

“Este programa tiene un propósito excelente, el trabajo en equipo y la colaboración entre empresas son ingredientes fundamentales para alcanzar los objetivos. Ya hemos puesto en práctica algunos de los elementos del programa, como la promoción de la diversidad y la inclusión”, expresó Patricia Gamboa, subgerente de Desarrollo Organizacional de JEJ y parte del programa base que inicia este año.

“Fue fantástico para nosotros haber participado en la etapa piloto o programa base con Codelco Andina. Nos permitió acercarnos a las comunidades y beneficiarnos mutuamente al emplear mano de obra local. Mis expectativas para este año incluyen colaborar con otras compañías para hacer de Andina la mejor división de Codelco”, indicó Patricio Ibarra, gerente general de Quant.

Las empresas que participarán por primera vez en esta segunda versión del programa “Articulando Redes” son Ameco, Resiter, Xtreme Mining, Joy Global (Komatsu), Bailac, RS, Eulen, Solentanche Bachy, RFV, Epiroc, mientras que las que participaron el año pasado y se mantienen en la iniciativa son Quant, Consorcio Andino, Mies, Cacciuttolo, JEJ, Salfa Mantenciones, ICV, ISS, Compass y Enaex.



Prestigioso escritor revela su nueva obra en el Día del Libro

Ernesto De Blasis, reconocido por su habilidad narrativa, vuelve a cautivar a sus lectores con su más reciente obra literaria, que será presentada en la Biblioteca Pública en el marco del Día del Libro.

El libro, titulado "Julie y el Ladrón de Frutas", es una colección de ocho cuentos en español y uno en inglés. En estas páginas, el autor nos sumerge en relatos íntimos, nostálgicos, románticos y profundamente reflexivos, revelando su capacidad para la observación, el análisis, la intuición y el humor.

A través de esta obra, De Blasis explora los universos de los sueños y la memoria mediante el ejercicio de la escritura. Desde su infancia hasta la adultez, el autor despierta imágenes que recorren el espectro de la experiencia humana. En este viaje por la memoria y los sueños, se encuentran con diversos personajes que trascienden su existencia, sirviendo de inspiración para futuras novelas e historias.

Con "Julie y el Ladrón de Frutas", Ernesto De Blasis nos invita a sumergirnos en un mundo donde la imaginación y la reflexión se entrelazan para crear relatos que perduran en la mente del lector mucho después de haber cerrado el libro.

DÍA DEL LIBRO

**23 de abril
10:00 horas**

**Presentación
de libro y
retrospectiva
de su obra
literaria**

Ernesto De Blasis
Julie y el ladrón de frutas



Universidad de
Aconcagua

Matrícula GRATIS

ADMISIÓN

2024

BECA REGIONAL

20%
Dcto

EN ARANCEL

NO SE EXIGE PAES

(Oferta de carreras Autorizada por el Consejo Nacional de Educación, CNED)

Carreras Técnicas de Nivel Superior en:

Construcción y Obras Civiles

Minería y Metalúrgica

Mecánica Industrial

Administración de Empresas

Electricidad

Continuidad de Estudios a:

Ingeniería Industrial para TNS (Semipresencial)

Santa Teresa N° 301, Los Andes

Más información +56 2 2583 2451 / +56 9 3189 3169
admision.losandes@uac.cl